

## Course à pied - TdCN: Aubry impose sa loi

## Amende salée



Jean-Michel Aubry

Le gendarme chaux-de-fonnier a imposé sa loi hier aux Verrières. (Impar-Galley)

Voilà, c'est fait: Jean-Michel Aubry a remporté sa première étape du onzième Tour du canton de Neuchâtel et ravi du même coup la première place au classement général. Hier soir aux Verrières, le gendarme chaux-de-fonnier a imposé sa loi à son principal rival, Christophe Stauffer, qui a concédé 40''9 sur la ligne d'arrivée. C'est dire si l'amende fut salée!

Les Verrières  
Julian CERVIÑO

Si, lors des deux premières étapes, le soleil avait été au rendez-vous, les coureurs du TdCN ont été un peu moins gâtés par la météo sur les hauteurs du Val-de-Travers. En effet, une forte humidité et une certaine fraîcheur - le déluge allait tomber en fin de course - étaient de la partie. D'ailleurs, les conditions se sont à ce point dégradées en cours de journée que les organisateurs, prudents, ont décidé de supprimer un passage scabreux en forêt.

Le parcours en fut ainsi écourté, mais les concurrents eurent tout de même à couvrir 13,750 km. Ce qui constitue le tronçon le plus long de cette onzième édition (l'original était, lui, long de quelque 15 km). Puisqu'on en est aux précisions et autres rectificatifs, signalons que le vrai record de participation à une étape du TdCN n'est pas de 1321 participants mais de 1372 et qu'il tient depuis le 27 mai 1994 lors de la dernière étape de la neuvième édition.

## «IL ÉTAIT PLUS FORT»

Cette mise au point effectuée, il est grand temps de passer aux choses sérieuses, la course d'hier soir. «C'est parti très vite, expliquait Jean-Michel Aubry. Les fondeurs Jürg Capol et Jörg Hafner ont d'emblée imprimé un rythme très élevé et cela m'a certainement rendu service.» Ne voulant pas se faire détacher, Christophe Stauffer décida de

prendre à son tour les choses en main dans la montée vers les Placs. «J'ai commis une erreur à ce moment-là et cela m'a coûté des forces précieuses, déplorait le Corcellois. Ensuite, quand Aubry est parti, je n'ai pas pu le suivre. Cette étape était un peu trop longue pour moi.»



Le gendarme chaux-de-fonnier basculait ainsi en tête de l'ascension. «Je pensais que Stauffer allait me rejoindre dans la descente, commentait le nouveau leader. Mais, finalement, j'ai encore pu accentuer mon avance.» Et c'est avec plus de quarante secondes d'avance que l'enfant des Emibois terminait la course.

«Je n'avais plus de jambes, se plaignait Christophe Stauffer. Je pensais bien que j'allais reprendre du terrain à Aubry sur la fin, mais ce soir, il était plus fort et je n'ai rien pu faire. Cela dit, même si j'aurais dû me montrer plus fin dans ma tactique de course, je suis tout de même content de terminer deuxième de cette étape.»

AUBRY  
NE VA PAS ATTENDRE

Reste à savoir maintenant si le Corcellois a les moyens de refaire son retard (34''9) au classement général. «Jamais je ne lui reprendrai autant de temps, estimait-il. Peut-être que la dernière étape à Neuchâtel me conviendra bien, mais la semaine prochaine aux Brenets et la suivante à La Vue-des-Alpes seront très favorables à Aubry. De toute façon, je ne sais pas si je participerai aux trois dernières étapes, car mes examens se rapprochent à grands pas et je vais m'y consacrer totalement.» En fait, c'est tout comme si Stauffer avait déjà jeté l'éponge. On espère pourtant qu'il sera présent lors des prochains mercredis, sinon la course perdrait tout son intérêt.

Quoi qu'il en soit, Jean-Michel Aubry ne va pas se contenter de l'acquis. «Ce n'est pas dans mon tempérament d'attendre, soulignait-il. Je pense d'ailleurs que si je m'étais montré plus agressif lors des deux premières étapes, j'aurais déjà pris le commandement avant.»

Allez savoir... Mais le gen-

darme chaux-de-fonnier va certainement pouvoir agraffer encore une ou deux étapes à son palmarès, qui est déjà riche d'une victoire au classement général et de deux succès d'étape (une en 1993 et une autre en 1995).

## INFATIGABLE FABIOLA

Vous l'aurez compris, les présences de Jürg Capol, André Rey et Jörg Hafner n'ont en rien perturbé le déroulement de la course. Il n'en reste pas moins que la présence d'André Rey, récent vainqueur de la patrouille des glaciers, était des plus sympathiques.

«Je suis content d'avoir participé à cette épreuve, confiait le garde-frontière. Si je me sentais très bien au départ, c'est devenu plus difficile par la suite. Et à la fin, je ne sentais plus mes jambes. C'est que je n'ai pas l'habitude de participer à des courses à pied.» Merci tout de même d'être venu.

Une qui ne semble pas accuser la fatigue, c'est Fabiola Rueda-Opliger. La Colombienne, qui a établi samedi un nouveau record féminin aux 20 km de Lausanne avant de remporter dimanche les 10 km de Bienne, était fraîche comme une rose à l'arrivée. «Ça va bien, relevait-elle, cette course me permet d'effectuer un bon décarriage tout en restant dans le rythme. Maintenant, j'espère que samedi, au GP de Berne je pourrai à nouveau gagner.» En tous les cas, il faudra être forte pour battre la sextuple triomphatrice du TdCN qui, hier soir, a de nouveau réalisé un cavalier seul.

Voilà pour ce troisième rendez-vous du TdCN. On espère que mercredi prochain aux Brenets, le temps se montrera plus clément avec les concurrents, qui furent tout de même 1234 à rallier l'arrivée, alors que l'après-midi, 88 écoliers avaient été dénombrés. C'est dire si ce 1er mai fut très sportif et animé du côté des Verrières. J.C.

## Mercredi prochain

Quatrième étape: Les Brenets - Les Brenets (10 km).

Départ (19 h) et arrivée: centre du village.

Itinéraire: Les Brenets - Sur-L'Etang - Combe de l'Ours - Rocher de la Vierge - Sur-l'Etang - Bourg-Dessus - Douane STEP - Les Brenets - Champs Etevenot - Les Brenets.

Collaboration: SFG Les Brenets.

## Basketball - Equipes du Val-de-Ruz en finales suisses

## A la puissance trois

Trois: c'est le nombre d'équipes de Val-de-Ruz-Basket qui prendront part ce week-end aux phases finales du championnat suisse. En effet, les équipes juniors garçons, juniors filles et cadettes, toutes championnes cantonales, joueront dès samedi pour le titre national.

Fondé en 1972, Val-de-Ruz-Basket a toujours mis l'accent sur la formation. Et le club de Cernier se voit récompensé de ses efforts.

La saison 1995-1996 est donc à marquer d'une pierre blanche dans l'histoire du club. Pas moins de trois équipes du mouvement jeunesse se sont qualifiées pour leurs phases finales de championnat respectives. Ces finales, qui regroupent les meilleures équipes cadettes et juniors masculines et féminines, se déroulent en deux phases. Les éliminatoires auront lieu ce week-end, alors que les finales destinées aux vainqueurs de chacun des quatre groupes se dérouleront dans deux semaines.

Du côté du Val-de-Ruz, les juniors masculins s'en iront à Viganello (adversaires: Fribourg, Vaud II et Zurich), les juniors féminines à Pully (adversaires: Fribourg, Vaud II et Zurich III) et les cadettes à Echallens (adversaires: Berne, Vaud et Zurich II). «Si cette participation aux finales représente avant tout une belle récompense pour tous ces jeunes, l'équipe cadette peut fort bien remporter son tournoi et ainsi se qualifier pour la grande finale» ajoute Pierre Schnegg, porte-parole de Val-de-Ruz-Basket.

## APPEL AUX DONS

Il est forcément rare qu'un club puisse se réjouir de la qualification simultanée de trois de ses équipes dans une phase finale. Et ce bilan remarquable ne va pas sans causer quelques soucis au comité du club de Cernier. Il s'agit d'abord d'organiser les déplacements des équipes, puis de trouver des volontaires pouvant être engagés comme officiels lors des matches. Mais, et bien

plus les problèmes d'organisation, ce sont les engagements financiers non prévus au budget qu'il faudra compenser. Ainsi, le club fait appel aux instances, commerçants et autres sponsors potentiels afin de renflouer son compte (CCP 20-7592-8).

«De toute manière, nous ferons face à nos obligations, ajoute Pierre Schnegg. De tels événements sont réjouissants et démontrent que nous sommes dans le juste. Nous sommes un club que l'on peut qualifier de tampon, puisque situé entre Neuchâtel et La Chaux-de-Fonds, deux villes qui possèdent des équipes de Ligue nationale. Et si notre objectif a toujours été, et demeure, de privilégier la formation, nous n'excluons pas de sortir des sentiers battus qui sont les nôtres et de monter une équipe adulte compétitive.»

A considérer le succès des équipes jeunesse de Val-de-Ruz-Basket, ce vœu ne devrait pas rester sans lendemain. Oui, l'avenir semble bien teinté de rose du côté de la salle de La Fontenelle. R.T.

## Automobilisme - Tour de Corse

## Burri huitième final

L'équipage français Philippe Bugalski-Jean-Paul Chiaroni (Renault Mégane Maxi) a remporté, à Ajaccio, le 40e Tour de Corse, après avoir résisté à la pression de la Ford Escort Cosworth des Français Patrick Bernardini-Catherine François, cinquièmes au classement final.

En tête depuis la troisième spéciale de la première étape, Bugalski a réussi à s'imposer avec sa deux litres deux roues motrices, face à la quatre roues motrices du Corse, au prix d'une belle régularité et d'une confiance de tous les instants. Sur des routes tantôt sèches, tantôt mouillées, Bugalski a certes été handicapé face aux quatre roues motrices de la Ford, mais il a bénéficié des malheurs de Bernardini. Le Corse, victime d'une crevaisson (première spéciale lundi), d'une légère touchette combinée à une panne de fusible (onzième spéciale mardi) et enfin de l'éclatement d'un pneu avant (dix-neuvième spéciale hier), a en effet passé tout son rallye à refaire les

retards qui s'accumulaient, terminant finalement à 3'02''.

Les accessits reviennent aux deux frères Panizzi, Gilles et Hervé (Peugeot 306 Maxi), deuxièmes à 2'07'', et à Marco Massarotto-Hervé Bouzat (Subaru Impreza), troisièmes à 2'23''. Deux équipages français qui eux aussi ont bénéficié des ennuis de Bernardini.

Les Jurassiens Olivier Burri et Christophe Hofmann (Subaru Impreza) ont conservé au classement final la huitième place qu'ils occupaient déjà la veille. Pour sa première participation au Tour de Corse, le pilote de Belprahon est à créditer d'une excellente performance.

## CLASSEMENT

40e Tour de Corse: 1. Bugalski-Chiaroni (Fr), Renault Maxi Mégane, 5 h 18'36''. 2. Panizzi-Panizzi (Fr), Peugeot 306 Maxi, à 2'07''. 3. Massarotto-Bouzat (Fr), Subaru Impreza, à 2'23''. 4. Delecour-Grataloup (Fr), Peugeot 306 Maxi, à 2'36''. 5. Bernardini-François (Fr), Ford Escort RS Cosworth, à 3'02''. Puits: 8. Burri-Hofmann (S), Subaru Impreza, à 10'48''. (si)

## CLASSEMENTS

## TROISIÈME ÉTAPE,

Les Verrières - Les Verrières  
(13,750 km)

Hommes: 1. Aubry (La Chaux-de-Fonds) 41'55''. 2. Stauffer (Corcelles) à 40''9. 3. Hafner (Zurich) à 1'44''. 4. Aires (Les Breuleux) à 1'59''. 5. Capol (St-Moritz) à 2'22''. 6. Jaunin (Cortailod) à 2'29''. 7. Huguenin (Neuchâtel) à 2'46''. 8. Attinger (Chaumont) à 2'57''. 9. L. Béguin (Chaumont) à 3'11''. 10. Giorgianni (Marnand) à 3'19''. 11. Rueda-Opliger (Corsier) à 4'13''. 12. Ducommun (La Ciboire) à 5'08''. 13. Joly (Le Locle) à 1'35''. 14. Jakob (Cormondrèche) à 1'58''. 15. Haenni (La Chaux-de-Fonds) à 4'39''. 16. Châtelain (Les Breuleux) à 4'48''. 17. Schneider (Posieux) à 4'52''. 18. Amstutz (Courtelary) à 5'40''. 19. Skouta (La Chaux-de-Fonds) à 6'20''. 20. Cuenot (Le Cerneux-Péquignot) à 7'18''.

Dames: 1. Rueda-Opliger (Corsier) à 49'13''. 2. Ducommun (La Ciboire) à 58''6. 3. Joly (Le Locle) à 1'35''. 4. Jakob (Cormondrèche) à 1'58''. 5. Haenni (La Chaux-de-Fonds) à 4'39''. 6. Châtelain (Les Breuleux) à 4'48''. 7. Schneider (Posieux) à 4'52''. 8. Amstutz (Courtelary) à 5'40''. 9. Skouta (La Chaux-de-Fonds) à 6'20''. 10. Cuenot (Le Cerneux-Péquignot) à 7'18''.

## CLASSEMENT GÉNÉRAL

## Toutes catégories

Hommes: 1. Aubry 1 h 52'18''. 2. Stauffer à 34''9. 3. Aires à 6'52''. 4. Huguenin à 8'20''. 5. L. Béguin à 9'30''. 6. Giorgianni à 9'35''. 7. Gaillard (Grandson) à 10'36''. 8. Zaugg (Grandvillard) à 10'54''. 9. Rosat (La Brévine) à 11'26''. 10. Aeschlimann (Utzigien) à 11'28''. 11. Rueda-Opliger 2 h 13'51''. 12. Ducommun à 2'32''. 13. Joly à 4'19''. 14. Jakob à 5'04''. 15. Schneider à 10'35''. 16. Châtelain à 14'00''. 17. Amstutz à 15'26''. 18. Cuenot à 16'07''. 19. Skouta à 18'45''. 20. Thuler (Cornaux) à 21'26''.

Dames: 1. Rueda-Opliger 2 h 13'51''. 2. Ducommun à 2'32''. 3. Joly à 4'19''. 4. Jakob à 5'04''. 5. Schneider à 10'35''. 6. Châtelain à 14'00''. 7. Amstutz à 15'26''. 8. Cuenot à 16'07''. 9. Skouta à 18'45''. 10. Thuler (Cornaux) à 21'26''.

## Par catégories

Elites: 1. Aubry 1 h 52'18''. 2. Stauffer à 34''9. 3. L. Béguin à 9'30''. 4. Glauser (Couvét) à 12'30''. 5. Lonfat (Cressier) à 14'21''.

Seniors 1: 1. Aires 1 h 59''11. 2. Huguenin à 1'27''. 3. Zaugg à 4'02''. 4. Aeschlimann à 4'36''. 5. Saisselin (Le Crêt-du-Loche) à 4'54''.

Seniors 2: 1. Giorgianni 2 h 01'53''. 2. Gaillard à 1'07''. 3. Furrer (Bevaix) à 5'12''. 4. Brechbühl (Konolfingen) à 5'45''. 5. Vauthier (Les Vieux-Près) à 9'15''.

Vétérans: 1. Rosat 2 h 03'45''. 2. Durr (Monsemier) à 15'04''. 3. Haenzi (Meisberg) à 17'45''. 4. Annen (Yverdon) à 17'47''. 5. Zurcher (Le Locle) à 18'42''.

Juniors: 1. Miorini (Prêles) 2 h 10'53''. 2. Pellaton (La Brévine) à 3'12''. 3. Mangin (La Chaux-de-Fonds) à 5'36''. 4. Gacond (La Chaux-de-Fonds) à 6'03''. 5. Von Gunten (La Chaux-de-Fonds) à 8'33''.

Dames 1: 1. Rueda-Opliger 2 h 13'51''. 2. Ducommun à 2'32''. 3. Joly à 4'19''. 4. Jakob à 5'04''. 5. Schneider à 10'35''. 6. Cuenot à 16'07''.

Dames 2: 1. Jakob 2 h 10'53''. 2. Châtelain à 8'55''. 3. Amstutz à 10'21''. 4. Thuler à 16'22''. 5. Bourquin (Auvier) à 17'50''.

Equipes: 1. Pro Ski 6 h 08'55''. 2. Police cantonale 1 h 11'28''. 3. FSG Fontainemelon 6 h 11'50''. 4. Marti Sport 1 h 12'51''. 5. SC Les Breuleux 6 h 17'24''.

**La Fédération irréprochable** - La Fédération allemande de tennis (DTB), organisatrice du tournoi de Hambourg lors duquel l'Américaine Monica Seles fut poignardée, a déclaré qu'elle n'avait «rien à se reprocher» dans cette agression. Monica Seles, qui estime que les organisateurs n'ont pas été en mesure d'assurer sa sécurité, a engagé une procédure en justice contre la DTB et réclamé un dédommagement de 16 millions de dollars. (si)

## Tir

## Déjà la forme

Les fins guidons du Val-de-Ruz se sont retrouvés samedi dernier au stand de Vilars pour le championnat de groupe à 50 m.

La manifestation s'est déroulée dans un excellent état d'esprit et les résultats sont plus que réjouissants pour un début de saison. Six groupes se sont affrontés dans un programme de deux passes. Au terme de l'après-midi, les groupes de la Montagnarde I et Montagnarde II se partagent les deux premières places, suivis des sous-officiers et de La Côtère.

Sur le plan individuel, Christian Bron (La Montagnarde) a dominé les débats, avec des passes de 97 et 95 points pour un total de 192 points. Son dauphin a été Erhard Wohlgenuth (Sous-Officiers) avec 187, suivi des frères Leuenberger (La Montagnarde), soit Gilbert (184) et Francis (183). Quant à la première dame, Yoni Leuenberger, avec 150 points, elle a pris la 21e place.

## CLASSEMENTS

Groupes: 1. La Montagnarde I, 727 points. 2. La Montagnarde II, 702. 3. Sous-Officiers I, 698. 4. La Côtère, 692. 5. Sous-Officiers II, 673. Individuels: 1. Bron (La Montagnarde), 192 points. 2. Wohlgenuth (Sous-Officiers), 187. 3. G. Leuenberger (La Montagnarde), 184. 4. F. Leuenberger (La Montagnarde), 183. 5. Zamparo (La Côtère), 180. 6. Rub (La Montagnarde), 178. 7. P.-A. Leuenberger (La Montagnarde), 176. 8. Chardon (La Côtère), 175. 9. Schöenenberger (Sous-Officiers) 174. 10. Chuat (La Montagnarde) 174. (mh)

## BRÈVE

## Athlétisme

## Jeunes à leur avantage

Hier soir à Aarau, malgré la pluie et le froid, les jeunes athlètes de l'Olympic se sont affichés à leur avantage. Sur 1000 m, Gilles Simon-Vermot a pris la deuxième place en 2'35''26. Record personnel pour Nathalie Perrin, qui prenait aussi la deuxième place du 3000 m dames en 10'44''80. Sur cette même distance, le junior Nicolas Mazzoleni se classait sixième en 9'38''82. Pour sa part, Julien Fivaz s'est contenté de 6,52 m en longueur, où il remportait la victoire malgré des conditions difficiles.